
  

  

 
PTA組織のリーダーとして役員を取りまとめます。学校行事やイ

ベントでの挨拶、吹田市 PTA協議会や山田地区の会合に出席

し、地域の方々や他行との交流を図ります。 

 

PTAの運営がスムーズに行えるよう、各種会議の設定や司会役

を担います。入学式で PTAについての説明もします。人前で話す

事が得意な方やスケジュール管理が得意な方に向いています。 

 地域の会議に出席し、地域の方々との連携をはかります。会議は

月 1回程度で、夜に開催されることが多いです。 

 
PTA運営だより、各種お知らせの文書を作成したり、ミマモルメで

お知らせを配信します。パソコンが得意な方、文章作成が得意な

方に向いています。 

 
PTA予算作成・帳簿管理・備品の発注などをします。数字に強く

なくても大丈夫！自分のペースでコツコツ丁寧な作業が得意な方

に向いています。 

 
PTA会費が正しく運用されているかチェックします。 

山一小創立 150周年に向けて 

PTA本部役員として 
山一小を盛り上げてみませんか！？ 

2 学期より推薦部員による、令和 3 年度 PTA 本部役員の推薦活動が開始され

ます。それに先駆けて、立候補者を募集したいと思いますので、PTA 活動に興味

のある方は、是非応募をお願いいたします。 

PTA ってどんな事を

しているの？？ 

山一小の PTA役員
は、会長 1名・副会長
2名・書記 1名・会計
1名・会計監査 2名で
構成しています。 
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主な活動内容 

【学校行事のサポート】 

・入学式・卒業式・運動会・音楽会 

【企画・運営】 

・夏祭り・地域協フェスティバル 

【会議】 

・総会（5月と 2月）・役員会・運営委員会 

・PTA委員選出作業 

【パトロール】 

・地域パトロール・体育館開放当番 

 

 

 

 

 

会長 

校内副会長 

校外副会長 

それぞれの主な役割 

会計監査 

書記 

会計 

※会計監査は次年度以降のPTA委員

選出永年免除の対象にはなりません。 

～本部役員からみなさまへ～ 

 
今年度はアンケート結果をもとに規約の改正・改定を行い、活動内容の見直しを致しま
したが、状況の変化により「最善」も常に移り変わります。保護者・学校・地域、それぞれ
の視点から多角的に改善点を捉え、来年度以降も「みんなが笑顔で活動できる PTA」
にして頂けたらと思います。 

 
本部役員の任期は 1 年ですが、202２年（令和４年）の 150 周年記念の準備に向け
て、会長のみ 2年任期で募集しています。（もちろん、2年は難しいけれど 1年ならば立
候補してみたい！という方も大歓迎です！） 
 
「是非役員をやりたい！」「興味があるけれど、もう少し詳しく話を聞いてから決めたい」
「お友達と一緒ならやってみてもいいかな・・・」などなど、みなさまからのたくさんの応募
をお待ちしております！ 
 
※応募はこの文書の一番最後のアンケートからご回答お願いいたします。  
         
         
         



 

 

 

 

Q. PTA役員はどのように構成されていますか？ 

会長１名、副会長２名 、書記１名、会計１名 、会計監査２名で構成されています。 今回

はこの 7名を募集します。 

 

Q. 本部役員の選出はどのように行うのですか？ 

A. まずは今回配布の本部役員の役割紹介と Q&Aをご一読いただき、その上で立候

補または少しでも興味のある方を募るアンケートを実施します。アンケー トをもとに推

薦部が個別に交渉を進め、候補者を決めていきたいと思います。それでもどうしても決

まらなければ、まだ一度も役員・委員を経験されたことのない方での抽選が公平だと考

えていますが、あくまで納得して引き受けていただいと考えています。 

 

Q. 役員の役職はどう決めるのですか？ 

A. 特定の役職で立候補された方が優先になりますが、同じ役職に複数の立候補がお

られる場合は抽選になります。 

 

Q. お友達同士で立候補はできますか？ 

A. もちろんです！※立候補者が多数の場合は抽選になります。 

 

Q. 役員の免除ルールについて教えてください。委員選出の二巡目が回ってきた場合

はどうなりますか？  

A. 本部役員の経験のあるかたは、子どもの人数に関わらず、永年免除の対象となりま

す。例えば上のお子さんが小学校から卒業し、その後下のお子さんが入学した場合で

も免除は続きます。委員選出の 2巡目が回ってきた場合でも、永年免除の対象となり

ます。 

 

Q. 会計監査は永年免除の対象になりますか？ 

A. なりません。各 PTA委員（学年部・広報部・生活部・推薦部）と同じとなります。 

 

Q. 全ての役が一年で完結しますか？ 

A. 「子ども 110番の家」という地域活動だけ、二年間の縛りがあります。主な活動は、

年に数回の地域パトロールや学校運動場の土曜開放当番（2～3回）になります。 

再来年は山一小 150周年記念にあたりますので、令和 3年度の会長は、可能であれ

ば 2年連続で担っていただける方を募集しています。難しければ 1年だけでも大丈夫

です。 

 

Q. 学校内での活動以外に、どんな仕事がありますか？ 

A. 地域との関わりがある活動として、地域パトロール(年数回）、山田東中地域協フェ

スティバルへの出店、夏祭りの出店、権六踊り練習会の参加などがあります。 

その他、会長は山一幼稚園や山田東中学校の入学式・卒業式への出席や、地域協会

議への出席など、地域との関わりの場が多くあります。校外副会長も、地域協会議への

出席が月 1回程度あります(通常夜に開催されます)++。 

 

Q. 学校内会議などはどのような頻度で実施されますか？ 

A. 5月と 2月の日曜日に PTA定期総会があります。その他、月 1回の役員会には、

校長先生・教頭先生・PTA役員で集まります。月 1回の運営委員会（先生方・PTA役

員・各部会の部長が出席）もありますが、これについてはできるだけ集まる回数を減ら

せるよう検討しています。 

 

Q. 全ての会議やイベントに出席が必須ですか？ 

A. 校内の会議であれば、可能な範囲での出席で大丈夫です。どうしても欠席する場

合は、後でメンバーが情報共有をします。校外の会議を欠席する場合は、他のメンバー

が出席するようにします。イベントや地域のパトロール・当番等もたくさんありますので、

その都度出席できる人が出席するという形で大丈夫です。 

 

Q. 初めての人でもできますか？ 

A. みなさん初めての方ばかりなので、大丈夫です！引継ぎもしっかりありますし、前年

度の書類を確認しながら、５人でフォローし合いながら進めていきます。もちろん、分から

ない事があれば、いつでも前年度の役員の方に聞けますので、安心してください。 

 

Q. 仕事をしながらでも役を果たすことはできますか？ 

A. フルタイムやパートタイムのお仕事をしながら役をされている方もおられます。未就

学児のお子さんがおられる方もいらっしゃいます。できる事をできる人がやるというスタ

ンスで、お互いにフォローしながら活動しています。 

 

PTA本部役員について教えて！ 

 



Q. 幼児を連れての参加は可能でしょうか？ 

A. 校内での作業の場合は、PTA室には小さい子どもが遊べる玩具も、少しですが置

いてあるので大丈夫です！校外副会長は地域の協議会に参加が必須ですが、時間帯

が夜なので、ご家族の協力が必要になります。 

 

Q. 集まる時間帯や曜日はいつですか？ 

A. だいたい平日の午前中が多いですが、5人で都合の良い日を話し合って決めてい

ます。集まれる人が集まれる時間帯に作業しています。家でできる作業もたくさんありま

すので、お互いに調整しています。 

 

Q. 自宅にパソコンがありませんが、大丈夫でしょうか？ 

A. PTA室にパソコンが 1台ありますので、作業が可能です。校内副会長や書記はパ

ソコンでの文書作成作業が多いですが、前年度の文書やテンプレートがありますので、

それをもとにデータを作成します。ただ、PTA室にはネット環境が整っていないので、メ

ール使って文書を送信することはできません。 

 

Q. 一年で一番忙しい時期はいつですか？ 

A. 年度始め～委員選出・5月の定期総会辺りまでが忙しいです。年度始めに配布す

る資料の印刷数を減らせるよう一部 HPに掲載したり、委員選出後の引き継ぎが    

スムーズに行えるよう委員選出方法を再考したり、役員の負担を軽減できるよう工夫を

しています。 

 

Q. PTA役員を経験された方の感想は？ 

A１． 前 PTA会長 茶園さん 

人との繋がりが広がります。校長先生、教頭先生を含む先生方だけでなく、地域の方々

とも繋がります。子どもたちのために多くの地域の方々が活動してくださっていることを

知ることができました。スーパーなどでお母さまやお子さまから声をかけられてドキッと

することもあります(笑)。 

人前で喋る力と度胸がつきます。色々な場面で人前に立つ機会がありますので、苦手

でも自然と慣れてきます。 

１年間、常に学校と子どもたちの事を考える時間を持てました。大変なこともあります

が、任期を終えた時の達成感は大きいです。貴重な経験をさせてもらえたことに感謝し

ています。 

 

A2. 前 PTA校内副会長 萩原さん 

先生方と話す機会が増えますので、度胸が付きます！引っ込み思案な自分を変えたい、

なんて思ってらっしゃる方は、思い切って飛び込んでみて下さい！ 

拘束時間が長くなるのは大変でした。行事がたくさんあるので、それを早めに認識して

メンバーと共有しておけば、お互いに助け合いながら効率よく作業ができると思います。 

 

A3. 前 PTA校外副会長 安達さん 

役員にならなければ、担任の先生以外の先生方とお話しする機会もありませんでした。

また子供達の為に、地域の方々が見守り等をしてくださっているのを知ることができ、嬉

しく思いました。 

 

 

 

 

最後までお読みいただきありがとうございます！ 

立候補したい・少し興味がある・もっと詳しく話を聞いてみた

いという方は、下記アンケートからご回答お願いいたします。 

https://forms.office.com/Pages/ResponsePage.a

spx?id=DQSIkWdsW0yxEjajBLZtrQAAAAAAAAAA

AANAASKM2TZUOEMyS0g4WjJUUjBPNDExU0FD

RDdOSjNYQi4u 

 

みなさまからのたくさんの応募お待ちしております！ 

 

https://forms.office.com/Pages/ResponsePage.aspx?id=DQSIkWdsW0yxEjajBLZtrQAAAAAAAAAAAANAASKM2TZUOEMyS0g4WjJUUjBPNDExU0FDRDdOSjNYQi4u
https://forms.office.com/Pages/ResponsePage.aspx?id=DQSIkWdsW0yxEjajBLZtrQAAAAAAAAAAAANAASKM2TZUOEMyS0g4WjJUUjBPNDExU0FDRDdOSjNYQi4u
https://forms.office.com/Pages/ResponsePage.aspx?id=DQSIkWdsW0yxEjajBLZtrQAAAAAAAAAAAANAASKM2TZUOEMyS0g4WjJUUjBPNDExU0FDRDdOSjNYQi4u
https://forms.office.com/Pages/ResponsePage.aspx?id=DQSIkWdsW0yxEjajBLZtrQAAAAAAAAAAAANAASKM2TZUOEMyS0g4WjJUUjBPNDExU0FDRDdOSjNYQi4u

